

Chronique 175

En guise de bilan et de perspective...



... Figurez-vous que LocoBio s'offre, mais oui soyons fous et que diable un peu de légèreté, une pause hivernale. On ne dirait pas mais, mine de rien, proposer chaque mois depuis des années une réflexion sur les enjeux de la Transition et surtout les solutions pour la mener à bien, ça use, ça use et pas que les souliers. Mais c'est pour la bonne cause et toujours avec plaisir. C'est donc pour rester fraîche face à tout ce qui nous attend de beau et nécessaire pour sortir de l'apparente impasse dont nous avons hérité que je vous propose ce mois-ci une chronique de fait plus « light ». J'ai ainsi choisi de mettre en lumière 2 ressources qui peuvent vous être utiles au cas où des étrennes reçues à Noël ou de l'argent gagné grâce à la revente illico presto de vos cadeaux vous aurait déjà rapporté quelques subsides...

La première de ces ressources renvoie au bilan dont les éditions Le passager clandestin peuvent être fières car, indépendantes et bien ancrées dans le paysage des maisons éditoriales œuvrant pour la Transition, elles proposent des packs thématiques passionnants qui sont précisément le fruit de leur sagacité. Et tous vous apporteront à coup sûr de quoi réfléchir et agir, autant dire ce dont nous avons le plus besoin en cette (interminable) période de dépossession et de dénaturation du meilleur de nous-mêmes. Au bout du lien suivant, vous trouverez ainsi votre bonheur en matière de féminisme car oui, la lutte continue, humaniste avant tout : <https://www.lepassagerclandestin.fr/catalogue/nos-paniers-special-noel/noel-feministe>. Mais d'autres paniers vous attendent, à vous de jouer.

La seconde ressource est proposée par les éditions Wildproject qui, après 15 ans de publications et de participation principalement par ce canal à la Transition, se lancent dans la formation. Il vous est ainsi possible, moyennant la petite somme de 10 euros (je veux dire au regard de bien des dépenses souvent inutiles, il faut voir les choses en face), d'être éclairé.e.s sur des sujets comme l'écoféminisme, ce que l'on appelle désormais les « humanités environnementales » (= plusieurs disciplines réunies dans un même effort pour repenser les relations entre l'Homme et son « environnement », la « nature » et la « culture ») ou encore, tout simplement, l'écologie à travers l'histoire et les grandes figures de ce mouvement. Voici les liens des webinaires proposés :

<https://www.eventbrite.fr/e/billets-webinaire-quest-ce-que-lecologie-781325544737?aff=oddtcreator>

<https://www.eventbrite.fr/e/billets-webinaire-a-quoi-servent-les-humanites-environnementales-781336316957?aff=oddtcreator>

<https://www.eventbrite.fr/e/billets-webinaire-arpenage-ecofeministe-781337640917?aff=oddtcreator>

A propos de pensée novatrice en matière de relations entre les humains et les non-humains -clef du vrai monde à venir-, à tout seigneur tout honneur et je vous signale, également pour vous (in)former, un cycle de conférences qui s'annonce passionnant à la grande bibliothèque, cycle inauguré par le grand anthropologue Philippe Descola. Les Parisiens auront la chance d'y assister mais, en principe, chaque conférence sera filmée et visible donc sur le youtube des youtubes (à consommer avec modération, en faisant comme si le coût écologique du numérique n'était plus l'impensé qu'il est actuellement). Je vous tiendrai au courant pour vous envoyer les liens au fur et à mesure mais notez d'ores et déjà de suivre ce magnifique programme qui fait honneur à l'une de nos plus belles institutions culturelles... puisque finalement la culture n'est pas morte avec le covid (ce n'est pas faute d'avoir été assassinée par sa gestion discutable et d'ailleurs différente, moins autoritaire et tout aussi efficace dans d'autres pays) :

<https://www.bnf.fr/fr/agenda/cosmopolitiques-de-lanthropocene#bnf--cycle-les-peuples-autochtones-et-l-anthropoc-ne>

Pour finir en majesté, voici une citation de l'écrivaine George Sand. Qu'elle vous accompagne tout au long de l'année 2024 et qu'elle nous porte toutes et tous vers des jours vraiment meilleurs :

« La nature est éternelle, jeune, belle et généreuse. Elle verse la poésie et la beauté à tous les êtres, toutes les plantes, qu'on laisse s'y développer ».

Citoyennement vôtre,

©Yolaine de LocoBio,

Décembre 2023